

Fecha 25.10.2019	Sección Valores y Dinero	Página 6
----------------------------	------------------------------------	--------------------

EN LA PRIMERA MITAD DE OCTUBRE EL INPC AUMENTÓ 0.40%

Inflación hiló ocho quincenas dentro de la meta del **Banxico**

Analistas prevén que el **banco** volverá a recortar las tasas

Belén Saldívar
EL ECONOMISTA

LA INFLACIÓN a los consumidores se mantuvo dentro del objetivo del Banco de México (**Banxico**) durante la primera quincena de octubre, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En la primera mitad del octavo mes del año, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) avanzó 0.40% frente a la quincena previa, con lo cual se ubicó en 3.01% a tasa anual, igual que en la última quincena de septiembre.

Con ello, se mantuvo dentro del objetivo del **Banxico** de 3% +/- 1 punto porcentual, por octava quincena consecutiva.

El dato fue ligeramente menor a lo estimado por 13 especialistas consultados por Reuters, los cuales esperaban una variación anual de 3.04 por ciento.

Al interior del reporte se observó que la mayor presión provino del rubro subyacente, el cual tuvo una tasa de 3.68% anual desde 3.72% registrado en la quincena previa, el descenso fue sorpresivo y se debió a menores presiones en servicios y

mercancías, lo que compensó el alza que registró el índice subyacente en su medición anual.

Mercancías registró un incremento de 3.74% anual. El menor dinamismo se observó en las no alimenticias, que son sensibles al efecto traspaso del tipo de cambio, lo cual compensó la aceleración en las alimenticias, que pudieron verse afectadas por el reciente repunte en productos agropecuarios.

Por su parte, en servicios cuya tasa fue de 3.60% anual, los distintos a vivienda y educación exhibieron una expansión anual inferior a 4.00% por primera vez en seis meses; es posible que ello responda a condiciones de menor crecimiento económico local.

En lo que se refiere a la inflación no subyacente, la que explica en gran parte la desaceleración del índice general, ésta se ubicó en 0.99%, niveles mínimos, aunque por arriba de lo registrado en la quincena previa. El resultado se debió a la inflación en los productos agropecuarios (3.95%) en especial frutas y verduras, mientras que energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno retrocedieron 1.05 por ciento.

Los genéricos con precio al alza con mayor incidencia en la inflación general, durante la prime-

ra quincena de octubre, fueron la electricidad (18.47%) ante el término del programa de tarifas de temporada, el gas doméstico LP (2.17%) y el jitomate (5.94 por ciento).

En el otro extremo, los genéricos con precio a la baja fueron el aguacate (8.85%), el pollo (1.51%) y la naranja (6.90 por ciento).

BANXICO REACCIONARÁ

Con la inflación general cercana a 3.00% y menores **tasas de interés** externas, el **Banco Bx+** considera que el **Banco de México** reducirá la tasa objetivo de nueva cuenta este año; sin embargo, persiste un entorno de elevada incertidumbre, además de que el **banco central** estará atento a elementos que pudieran comprometer que la inflación subyacente siga desacelerándose.

Por su parte, analistas de grupo financiero Monex señalan que a sólo cinco quincenas para el cierre del 2019, la inflación general acumulada es de 1.27%, con lo cual, a pesar de que el INPC repunte en los próximos meses, las probabilidades de que la inflación anual se ubique incluso por debajo del objetivo puntual de 3.0% se fortalecen.

Ante ello, consideran que el **Banxico** mantendrá la puerta abierta para realizar un recorte en su anuncio del 14 de noviembre.



Fecha 25.10.2019	Sección Valores y Dinero	Página 6
----------------------------	------------------------------------	--------------------

MANTIENE BAJOS NIVELES

En la primera mitad de octubre, la inflación logró mantenerse dentro del nivel objetivo del banco central ante menores presiones del índice no subyacente que disminuyó de manera inesperada.

